
令和３年２月県議会定例会質問（追加代表）要旨（２月２６日）

３－１

日 本 共 産 党 ３９番 宮 川 え み 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 新型コロナウイルス感染症対策について

１ 県は、新型コロナウイルスワクチン接種について、市町 保健福祉部長 地 域 医 療 課

村をどのように支援していくのか尋ねたい。

２ 防疫等作業手当の支給に係る条例改正を行っていない消 危機管理部長 消 防 保 安 課

防本部に対して、早期に改正するよう助言すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

３ 休業支援金等について 商工労働部長 雇 用 労 政 課

(1) 雇用調整助成金を活用し、労働者に休業手当を支給す

るよう企業に要請すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

(2) 大企業の非正規雇用労働者が、対象期間や支給額の制

限なく新型コロナウイルス感染症対応休業支援金・給付

金を受け取ることができるよう国に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

(3) 新型コロナウイルス感染症対応休業支援金・給付金の

対象期間の更なる延長を国に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

(4) 新型コロナウイルス感染症対応休業支援金・給付金に

ついて、制度の周知を図るとともに、対象者が早期に申

請できるよう支援すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。



３－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

４ ２月補正予算では、新型コロナウイルス感染症拡大防止 商工労働部長 商 工 総 務 課

協力金等について、事業者への周知不足や支援対象が限定

的だったことなどにより、大幅に減額となったと考えられ

ることから、幅広い事業者への支援を実施すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

二 福島原発の廃炉と労働者について 危機管理部長 原子力安全対策

課

１ 福島第一原発の廃炉作業については、工程より安全を最

優先に進めるよう東京電力に求めるべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

２ 福島第一原発の廃炉作業は、国家プロジェクトとして進

められるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 福島第一原発の多重下請け構造を是正するため、原発労

働者を国が直接雇用し、処遇を抜本的に改善するよう国に

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

三 気候変動と再生可能エネルギーについて

１ 「福島県２０５０年カーボンニュートラル」の実現に向 知 事 環 境 共 生 課

け、今後１０年間の取組が極めて重要と思うが、知事の考

えを尋ねたい。

２ 再生可能エネルギー推進ビジョンの見直しに当たって 企画調整部長 エネルギー課

は、大規模な発電事業の推進をやめ、環境を守り、地域循

環型、住民参加型による導入を抜本的に拡大すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

３ 三大明神風力発電について

(1) 環境影響評価書における土地の改変の影響について、 生活環境部長 環 境 共 生 課

事業者の評価を県はどのように考えているのか尋ねた

い。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 環境影響評価書における生活用水への影響について、 生活環境部長 環 境 共 生 課

事業者の評価を県はどのように考えているのか尋ねた

い。

(3) 三大明神風力発電事業について、保安林指定の解除は 農林水産部長 森 林 保 全 課

ふさわしくないとの意見を国に提出すべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

四 福島県沖の地震について 危機管理部長 災 害 対 策 課

１ ２月１３日に発生した福島県沖の地震について、災害救

助法、被災者生活再建支援法及び県独自の被災者住宅再建

支援制度が適用された自治体について尋ねたい。

２ 福島県沖の地震について、住宅再建の支援制度を積極的

に適用し、被災者の住まいと暮らしの再建を進めるべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

五 大規模自然災害対策について

１ 流域治水について

(1) 流域治水について、新たな総合計画に位置付けて推進 土 木 部 長 河 川 計 画 課

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 県管理河川における堆積した土砂の河道掘削につい 〃 河 川 整 備 課

て、実施計画を策定すべきと思うが、考えを尋ねたい。

(3) 河道掘削等の河川の維持管理費を十分に確保すべきと 〃 〃

思うが、県の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 避難の在り方について

(1) 市町村の想定最大規模降雨による洪水ハザードマップ 土 木 部 長 河 川 整 備 課

の作成に向け、県は洪水浸水想定区域図を早期に作成す

べきと思うが、考えを尋ねたい。

(2) 県は、コロナ禍における分散避難の推進にどのように 危機管理部長 災 害 対 策 課

取り組んでいるのか尋ねたい。

(3) 国の整備指針に基づく消防力の目標に対する充足率が 〃 消 防 保 安 課

７４パーセントである消防職員の増員について、県はど

のように進めていくのか尋ねたい。

六 福祉型の県づくりについて

１ 医療提供体制の強化について

(1) 新型コロナウイルス感染症の拡大を受け、２０２５年 保健福祉部長 地 域 医 療 課

までに１２，１６２から５，３８０まで急性期病床を半

減化する地域医療構想や医療計画を見直すべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

(2) いわき市における医師不足を解消するための支援を強 〃 医療人材対策室

化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 只見町朝日診療所への医師派遣について、県の考えを 〃 〃

尋ねたい。

(4) 各種健診等の受診率向上を図るため、市町村を支援す 〃 健康づくり推進

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 課

２ 国保制度について

(1) 見直し中の国保運営方針に国保税率の統一を盛り込む 〃 国民健康保険課

べきではないと思うが、県の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 新型コロナウイルス感染症の影響による国保税減免の 保健福祉部長 国民健康保険課

申請件数及び決定件数について尋ねたい。

(3) 新型コロナウイルス感染症の影響による国保税の減免 〃 〃

制度の周知を図り、利用が進むようにすべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

(4) 新型コロナウイルス感染症の影響による国保税の減免 〃 〃

を進めることにより、滞納世帯に短期被保険者証及び資

格証明書の交付を行わないよう市町村に助言すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

３ 介護、高齢者福祉の充実について

(1) 介護職員の処遇改善につながる介護報酬の引上げを国 〃 高 齢 福 祉 課

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(2) 介護保険給付の国庫負担割合の引上げを国に求めるべ 〃 〃

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 高齢者の移動手段を確保するため、地域公共交通の無 生活環境部長 生 活 交 通 課

料化に向け、市町村を支援すべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

(4) 高齢者が住み慣れた地域で暮らせるよう、市町村が取 〃 〃

り組む公共交通計画の作成とその具体化のために財政面

も含め支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 高齢者や地域住民の買物環境を確保するため、移動販売 商工労働部長 商業まちづくり

などの取組への支援を強化すべきと思うが、県の考えを尋 課

ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

５ 障がい者福祉の充実について

(1) 県教育委員会は、障がい者の法定雇用率の達成に向 教 育 長 教 育 庁

け、どのように取り組んでいるのか尋ねたい。

(2) 企業に障がい者の法定雇用率を達成するよう要請すべ 商工労働部長 雇 用 労 政 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

七 水産業、商工業、観光業の振興について

１ 水産業の振興について

(1) 県は、魚を始めとした県産水産物の流通拡大をどのよ 農林水産部長 水 産 課

うに支援していくのか尋ねたい。

(2) 県は、学校給食における魚を始めとした県産水産物の 〃 〃

活用をどのように支援していくのか尋ねたい。

(3) 漁港の機能確保のため、航路等に堆積した土砂の除去 土 木 部 長 港 湾 課

に必要な予算を確保すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

２ 県制度資金の既存債務について、新型コロナウイルス感 商工労働部長 経 営 金 融 課

染症等の影響に配慮し返済猶予を金融機関に要請すべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。


